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「眾志」再強闖政總又傷保安
黃之鋒等拉扯熊抱強掛黑布 政府建制派譴責暴力

「香港眾志」多名成員昨晨突然跑入
政府總部東翼前地，林朗彥、黃

之鋒、廖偉濂、鄭家朗及周庭等人不顧
行政署保安人員的勸喻及阻攔，越過花
槽爬入旗杆位置，架起工具梯，在國旗
和區旗的旗杆之間掛上所謂「不歌頌的
自由」的黑布。
其間，保安嘗試制止有關人等的失
序行為，惟廖偉濂隨即從後熊抱及拉
扯一名保安人員阻止其執勤。
黃之鋒則動手與另一名保安人員拉
扯，企圖搶回黑布以懸掛其示威物
品，林朗彥則以揚聲器大喝保安「放
手」，聲稱保安員「喺度傷害緊示威
嘅朋友」云云。

約埋傳媒拍攝做騷
有關人等在掛好黑布後，拿着道具向
傳媒做完「示威Show」才肯離去。保安
人員其後上前摘下黑布，事件中有保安
人員受傷。

政府發言人其後發出聲明，對「香港
眾志」闖入政府總部東翼前地強烈譴
責，批評他們不理在場保安人員的勸喻
和警告，強行在旗杆平台掛上示威標
語，導致一名保安人員受傷及部分植物
受到破壞。
發言人表示，政府尊重市民表達意見
的權利，但同時亦要保障政府總部的有
效、安全、順利運作。
發言人又重申，政府總部東翼前地旗

杆平台並不屬於開放予公眾進行集會或
遊行的範圍。行政署已就事件報警，警
方亦已派員跟進調查。
工聯會立法會議員郭偉強批評，「眾

志」每次示威必定要「搞亂檔攤」才肯
收手，所為有如「童黨」，稍不合意就
搗亂、破壞。

應嚴肅執法勿姑息
他指出，自由不代表可以違法，特區
政府開放政總東翼前地，是讓大家以合

理、正規的手段表達意見，而非讓「眾
志」等人亂跑亂衝的場地。是次「眾
志」等人甚至傷害到現場的保安人員，
有關部門就應嚴肅執法，不能姑息及視
若無睹。
自由黨副主席邵家輝批評，「眾志」

經常以違法手段挑戰社會秩序和法律底
線，其冥頑不靈的行為已經到了「唔知
點鬧」的地步。
他強調，政總東翼前地是開放給市
民大眾，提供一個平台讓大家在守
法、合情合理的情況下表達意見，而
非讓人任意妄為，譁眾取寵，破壞秩
序。
過往，法庭對這批年輕人已經從輕發

落，但他們不但不珍惜機會，更再次做
出傷害他人的暴力行為。
民建聯立法會議員何俊賢批評「眾
志」等人行徑為無恥，橫額上所謂「不
歌頌的自由」完全是無中生有，因國歌
法是強調「不許侮辱」及「尊重」國

歌，而非「眾志」口中所稱的要人「歌
頌」。

搞事圖阻立國歌法
他認為，事實上，香港市民對國歌法
的本地立法工作表示支持，「眾志」等
人聲稱立法是「製造白色恐怖」，其所
作所為反映他們只是試圖阻撓國歌法立
法，以便他們繼續踐踏國家尊嚴，而各
種假托的理由都是在侮辱香港市民的智
慧。
經民聯立法會議員梁美芬批評，政總

東翼前地剛開放，目的讓不同意見的人
士有機會表達意見，但「眾志」一干人
等毫不珍惜，亂闖亂撞，甚至傷害在場
維持秩序的工作人員，行為是愚蠢及不
明智的。
她呼籲大家若對國歌法有不同的意

見，應把握草案委員會的途徑去表達，
而非肆意破壞，並相信絕大部分港人也
不會接受這樣的行為。
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會首讀及

二讀，「香港眾志」主席林朗

彥、秘書長黃之鋒、常委廖偉濂

及鄭家朗、前常委周庭等昨晨突

然強闖政府總部東翼前地的旗杆

位置，更強行掛示威物品，其間

有人熊抱及拉扯保安人員，導致

一名保安人員受傷。特區政府發

言人昨日譴責有關行動，批評他

們導致保安人員受傷。行政署已

就事件報警，警方已派員跟進調

查。多名建制派立法會議員譴責

有關人等的暴力行為，並促請政

府嚴肅執法及處理，不能姑息。

■香港文匯報記者 鄭治祖、何西

■廖偉濂、黃之鋒等人與保安員拉扯。 短片截圖

香港文匯報訊（記者 何西）
「香港眾志」成員衝擊政府總部
東翼前地，令保安員受傷，工聯
會服務業總工會，及屬會之一的
香港護衛及物業管理從業員總會
均發表聲明予以強烈譴責，並要
求相關人等不要再推卸責任，亦
不要再將其不當的政治行為演化
為暴力及對他人的傷害。
針對「眾志」在國旗下搗亂並

傷及一名保安員的行為，工會在
聲明中強調，中華人民共和國國
旗是中華人民共和國的象徵和標
誌，每個公民和組織都應當尊重
和愛護國旗。
聲明指出，市民絕對有表達意

見的權利，但同時亦要顧及公眾
環境及他人的安全，惟部分團體
長期以一些極端的手法表達意
見，甚至利用激進及武力衝擊的
方式。
聲明批評有關武力及肢體衝擊

既罔顧在場人士的人身安全，同
時亦令執勤的保安人員有受傷的
危險，並批評此類行為極不文明
及不負責任，認為任何人都應該
以理性及正確的方式表達意見，
避免一切肢體衝擊。
聲明強調，政府總部及立法會

前線保安員因激進分子衝擊而造
成危險或受傷的事故接二連三地
發生，故工會對前線保安工友的
工作安全予以關注，並促請行政
署及立法會行政管理委員會要正
視問題，盡快制訂措施加強前線
保安同事的職業安全，防止類似
的事件再次發生。

工
聯
會
強
烈
譴
責
肢
體
衝
擊

「香港眾志」多名成員昨早突然闖
入政府總部東翼前地抗議，但其實反
對派衝擊政總東翼前地早有前科。
「香港眾志」秘書長黃之鋒、其黨友
羅冠聰和學聯前秘書長周永康3人，

2014年在非法「佔中」前夕，發起所
謂「重奪公民廣場」的行動，衝擊政
總東翼前地。3人最終被裁定煽惑他
人參與非法集結等罪成，但分別被判
社會服務令及緩刑，社會不少人都質

疑刑罰過輕。
聲稱不支持「港獨」的民陣今年元

旦舉辦遊行，惟遊行隊伍間一直見到
「港獨」組織「香港民族陣綫」、
「學生動源」和「香港獨立聯盟」的
身影，更有人在遊行期間揮動鼓吹
「港獨」的旗幟。
當遊行至政總東翼前地，更有

「港獨」分子明目張膽高舉「港
獨」標語，並在「香港眾志」及社
民連等人翼護下，強闖政府總部東
翼前地，又有人點火燒示威物品，
造成混亂，示威者亦與保安人員及
警方互相推撞，其間有保安人員跌
倒。

■香港文匯報記者 何西

昔硬闖僅輕罰 反對派食髓知味

■■「香港眾志」成員強闖政總，越過花槽爬入旗杆位置，架起工具梯，在國旗和區旗的旗杆之間掛上所謂「不歌頌的自由」的
黑布。

■廖偉濂熊抱保安員阻撓執勤。 短片截圖
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首次置業上車盤煥然懿居昨日截止申
請，預料超額認購43倍，市民多表示負
擔不起私樓價格，希望趁今次機會上
車。首置上車盤是現屆政府重建置業階
梯新設的一環，從受歡迎的程度觀之，
可見政策方向正確。當局下一步既要增
加供應，亦要進一步聽取社會意見，在
分配制度上考慮優先照顧最有需要的中
低收入中產家庭，既保持資助房屋的公
平性，亦確保資源善用。

首置盤的申請條件是二人或以上家庭
每月總入息介乎57,001至74,100元，也
就是收入高於居屋入息上限。以上限
74,100元計算，年收入近89萬元，根據
政府統計處的人口統計，已屬全港收入
最高的15%家庭。但即使如此，這些家
庭仍然要通過政府的資助房屋上車，足
見香港現時樓價嚴重與市民購置力脫
節。國際顧問機構 Demographia 公佈一
年一度的全球城市樓價負擔能力報告，
香港連續 9 年成全球最難負擔樓價地
區，調查指樓價佔港人家庭年收入比率
首次突破20倍，升至20.9倍，即港人要
不吃不喝近21年才能夠置業，更遠遠拋
離第二位的加拿大溫哥華的12.6倍。

首置盤甫一推出就被熱捧，反映本港
大部分家庭難以在私人市場置業，政府
有需要推出更多各類型資助房屋，讓不
同階層的市民看到置業的希望。另一方
面，本次首置盤的申請當中，大約6成

是一人申請者，大多是30歲以下的年輕
人，引起各界關注是否應調整首置盤的
分配比例，優先照顧一些中低收入中產
家庭，尤其是已生兒育女的中產家庭。

事實上，現時政府居屋分配政策是綠
白表各一半，單身配額的中籤幾率較家
庭為低。以去年的最新一期居屋為例，
4,431 個單位入面，單身配額只有 400
個，而且居屋單身人士的揀樓次序排在
家庭申請人之後。而首置盤家庭與單身
申請者配額比例為6:4，單身申請者的比
例明顯高於居屋，有檢討的空間。

從實際情況來看，首置盤更應向育有
子女的中產家庭傾斜，因為這些中產人
士負擔更重，又要繳稅，而享受到的社
會福利最少，政府資助房屋的分配制
度，有必要優先照顧此類家庭。至於單
身人士，不少富裕家庭的子女成年之
後，自身收入沒有超標，就可以單身人
士身份申請，但其實際的購買居所迫切
性相對較低，成功申請者日後將資助房
屋轉售牟利的機會也較高，有違資助房
屋自住的初衷。

煥然懿居只是首個首置盤項目，政府
需要就訂價和分配制度，廣泛聽取社會
各界意見，研究在後續的項目上，作進
一步完善，務求讓有限而珍貴的資助房
屋發揮更大的社會效益。

完善首置盤制度 照顧家庭申請者
近期冬季流感盛行，公立醫院人滿為患，前線醫

護超負荷工作，護士、醫生相繼舉辦集會，向當局
表達不滿。醫管局回應醫護訴求，找來一眾藝人拍
片為前線人員加油打氣。前線醫護工作壓力「爆
煲」，根本原因在於人手不足，要解決這個核心問
題，在保障本地醫護利益、保證質素的前提下，適
當輸入外地醫護人才事在必行、不可迴避，唯有如
此才能滿足本港增長迅速的醫療需求，減輕前線醫
護工作壓力，避免醫護服務素質下降。本港醫護界
應該平衡業界和市民利益，對輸入外地醫護人才持
開放態度。

公立醫院內科病房在冬季流感期間頻頻「迫
爆」，護士協會早前就此進行調查，發現早午更的
護士病人比例為1比11，而夜更內科/老人科達1比
27，比例跟往年相若，說明護士人手不足並非今年
才出現，已是長年如此。前線醫護人員盡職盡責，
日以繼夜照顧病人，市民和社會各界由衷敬佩；但
醫護人員長期超負荷工作的問題實在應該解決，當
局不僅需要為醫護加油打氣，更要找到問題癥結所
在，扭轉這種不正常狀況。

現時護士與病人比例的國際標準是1:6，本港若
要達到此標準，當局需要立即增聘數以千計的護
士。有機構估計，本港若要追近發達國家的醫護
和病人比例，推算欠 2.46 萬名醫生和護士，其中
公營體系尚欠 1.05 萬人。政府負責檢視醫療人手
的督導委員會 2017 年發表報告，推算本港醫護人
手短缺情況持續，預計到2030年將欠缺2,600名醫

護人員。但本港醫生和護士培訓分
別至少需6年和3年，培

訓專科醫生更長達 13 年。本港人口老化加速，對
醫療的需求越來越大，靠本地培訓醫護人才彌補
人手不足，遠水救不了近火，必須馬上開始思考
和討論解決方法。

為解決醫護人手不足的問題，政府督導委員會曾
提出10項建議，其中就包括吸引非本地培訓的醫療
專業人員。醫管局亦提出過引入外地醫生免試在公
院執業。但有關建議，一次次遭到本港醫護組織的
強烈反對，聲言擔心政府降低門檻輸入外地醫護人
才，會削弱本港醫療服務質素，損害市民利益。

醫護人手不足是很多國家和地區面對的問題，新
加坡、英國應對醫護人手不足，一早對外援招手。
放寬非本地醫科生來港執業的限制，亦有先例可
援，回歸前本港容許英聯邦國家的醫科生，免試在
港執業；內地受訓醫生則可由醫務衛生署准予有限
度註冊。只是回歸後取消了免試的安排，外地醫生
來港執業越來越少，多年來只有極少數外地醫護人
才成功來港工作，且受到諸多限制。

本港聘請海外醫護人才阻礙重重，本港醫護人手
不足的問題日益突出，前線醫護人員長期高壓力下
工作，難有充足休息，身心俱疲，不僅怨聲載道，
更容易造成醫療事故，導致前線醫護人員、本港公
立醫院、市民「三輸」。

醫護人手不足迫在眉睫，只要做好監管、保證質
素，同時保障本港醫護人員利益，有秩序逐步開放
外地醫護人才來港執業，特別是在公立醫院執業，
是緩解公立醫院人手不足最有效、最快捷的途徑。
本港醫療團體應以醫者仁心，以市民福祉為重，亦
從減輕自身工作壓力的角度出發，客觀理性對待輸
入外地醫護人才的問題。

前線醫護壓力「爆煲」輸入專才不可避免
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